EDITORIAL

Este año se conmemora el décimo aniversario de la Alianza Anticorrupción UNCAC Chile. A raíz de ello, la Revista Chilena de la Administración del Estado presenta esta edición especial. La alianza busca impulsar la implementación y difusión de la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción –UNCAC a través de acciones y estrategias que den cumplimiento a sus principios. Fue creada en 2012 como un grupo de trabajo intersectorial, que actualmente está compuesto por 33 instituciones públicas, privadas, internacionales, académicas y de la sociedad civil.

La corrupción corroe la confianza en las instituciones y, con ello, el funcionamiento de la democracia y las capacidades del Estado para satisfacer las necesidades de las personas. La lucha contra la corrupción exige el esfuerzo e involucramiento de todos los sectores de la sociedad, por lo que las instituciones chilenas han reforzado su rol en materia de integridad, sumándose a esta alianza.

El décimo aniversario de la alianza constituye un logro inédito de cooperación intersectorial e interinstitucional en nuestro país. Esta plataforma ha permitido al Estado avanzar en el cumplimiento de las disposiciones de la Convención, así como contribuir al logro de los «objetivos de desarrollo sostenible» sobre paz, justicia e instituciones sólidas y alianzas.

En este esfuerzo, la academia es un actor relevante en tanto es capaz de proveer información necesaria para la toma de decisiones de política pública y el funcionamiento de organizaciones y empresas bajo altos estándares de integridad. Además, las universidades cuentan con un alto porcentaje de confianza de la ciudadanía, erigiéndose así como un lugar privilegiado para fomentar este principio en quienes se desempeñarán como profesionales en diversos sectores.

Desde la alianza, hemos asumido la tarea de reforzar el rol de la academia. En particular, para conmemorar nuestro 10º aniversario, la Universidad de Valparaíso lideró nuestro Primer Congreso Estudiantil bajo el lema «construye con ideas un Chile íntegro», que reunió a autoridades, estudiantes y representantes de la academia. Para fortalecer la contribución del estudiantado, los dos trabajos ganadores forman parte de la presente edición especial.

En medio de la crisis de desconfianza en nuestro país, esta publicación aborda tópicos como administración local, gestión de bienes públicos, comportamiento humano, *lobby* y la relación público-privada; todas áreas susceptibles de corrupción.

En este décimo aniversario de la alianza, buscamos construir con ideas un Chile íntegro y transformar las reflexiones que se presentan en esta revista en acciones, manteniendo como norte los compromisos internacionales para luchar contra la corrupción. Esto debemos hacerlo conscientes de que la corrupción, lejos de ser un fenómeno abstracto y alejado de las personas, afecta directamente la vida de estas, especialmente las de los grupos en situación de vulnerabilidad.

Jorge Bermúdez

Contralor General de la República de Chile

Georgiana Braga-Orillard

Representante residente del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo en Chile

María Teresa Vial

Presidenta de la Cámara de Comercio de Santiago